

GRANDE DÉMONSTRATION À LA CATHÉDRALE

L y a vingt-cinq ans, l'armée piémontaise entrait dans la Capitale du monde chrétien, pour en faire le centre de l'irréligion. La conscience catholique vit dans cet acte ce qui, malgré toutes les déclamations inspirées par les loges, y était en effet, un sacrilège et un parricide.

Le gouvernement usurpateur prépare en ce moment, à Rome même, des fêtes destinées à glorifier son crime.

Les chrétiens, sans se préoccuper outre mesure de manifestations qui tromperont seulement ceux qui veulent être trompés, ne peuvent assister impassibles au vingt-cinquième retour de ce lâche attentat et surtout aux démonstrations des spoliateurs.

Un double devoir nous incombe : prier et protester.

Voilà pourquoi, le 20 du courant, il y aura dans l'église métropolitaine de Montréal une grande manifestation religieuse.

A 8 heures du matin, les volontaires pontificaux, à qui il convenait si bien de se mettre en tête de ce mouvement de prière et de revendication, viendront en corps, revêtus de leur brillant costume de zouave, assister au saint sacrifice offert pour le repos de l'âme de leurs compagnons défunts.

Une allocution sera prononcée, rappelant l'esprit de foi et le dévouement filial des croisés canadiens qui sont allés, là-bas, de l'autre côté des mers, en Italie, faire un rempart de leurs poitrines à l'illustre martyr, au saint pontife Pie IX, assiégé dans la Ville-Eternelle.

Dans la soirée, à 7.30 heures, aura lieu, toujours à la cathédrale, la cérémonie de protestation contre le criminel et funeste envahissement des Etats-Pontificaux.

Un prédicateur y fera la démonstration de l'inviolabilité du pouvoir temporel des papes et de son absolue nécessité pour le bon fonctionnement de l'administration générale de l'Eglise.

On donnera ensuite aux assistants la bénédiction solennelle du Très Saint Sacrement.

Sa Grandeur Mgr l'archevêque de Montréal présidera les offices du matin et du soir, auxquels sont instamment invités tous les fidèles de la ville.